

06.06.2007 17:23

Neuer Platz für die Drau und die Natur

In Rosenheim bei Baldramsdorf wurde die Drau auf 1,2 Kilometer Länge aufgeweitet und revitalisiert. Kosten rund 500.000 Euro.



Kurz nach dem Durchbruch schwamm Drauschwimmerin Mimi Hughes in den neuen Seitenarm Foto: Stöflin

"Viel Knochenarbeit war nötig, damit Drau und Natur wieder mehr Platz hat. Aber es hat sich gelohnt, denn das LIFE-Projekt an der Drau hat europaweit Anerkennung erhalten", sagte Franz Pichler gestern bei der "Inbetriebnahme" der Flussaufweitung Rosenheim im Gemeindegebiet von Baldramsdorf. Pichler war seit 1999 als Projektleiter des LIFE-Projektes an der Drau tätig, dem Greifenburger folgt nun Norbert Sereinig. Die Flussaufweitung Rosenheim ist das erste Projekt der zweiten Etappe vom mehrjährigen "LIFE-Projekt Obere Drau".

Finanzierung. In Rosenheim werden rund 500.000 Euro, in das Gesamtprojekt 3,8 Millionen Euro investiert. Finanziert werden die Vorhaben in Obergottesfeld und Amlach (Spittal) erfolgen die nächsten Umbauten werden mit 40 Prozent von der EU finanziert.

60.000 Kubikmeter. Auf gut 1,2 Kilometer Länge erhielt die Drau bei Rosenheim einen neuen Nebenarm und Inseln sowie Rückzugsgebiete für verschiedene Tierarten. Vom November 2006 bis dato wurden in diesem Bereich 60.000 Kubikmeter Material bewegt. "Die neu initiierten Grauerlen-Auwälder, Schotterbänke und Augewässer sind charakteristisch für alpine Gewässer", sagte Sereinig. Jürgen Petutschnig von der Landesplanung Abteilung Naturschutz, setzte Bitterlinge, Rotfedern und Elritzen in die Tümpel ein: "Diese Fische waren hier beheimatet, sind aber durch die Baumaßnahmen zur Begradigung der Drau in den 1960er-Jahre aus der Region verschwunden."

Politik. Für die Landesräte Reinhart Rohr und Uwe Scheuch sowie Landtagsabgeordneten Ferdinand Hueter ist die Drauaufweitung ein "sinnvolles Projekt, bei dem mit großem Einfühlungsvermögen Fluss und Natur neuen Platz erhalten". Baldramsdorfs Bürgermeister Heinrich Gerber bat, dass das neue Flussgebiet öffentlich zugänglich bleibt.

Mimi Hughes

► Schwimmend von Lienz zur Donau

aus Amerika, die die Drau von Lienz bis Osijek durchschwimmt, machte kurz Station. Sie kämpft weltweit für die Beibehaltung von freien Flussstrecken. Die Baldramsdorfer Volksschüler mit Direktorin Ingrid Trupp begrüßten sie und die Gäste musikalisch.

Größe

Im ersten Projekt wurden von 1999 bis 2003 **zehn Flusskilometer revitalisiert** 100 Hektar Auwald gesichert. Mit dem Nachfolgeprojekt wird die Drau in Rosenheim, Obergottesfeld und Amlach (Spittal) aufgeweitet, die "**Lebensader Drau**" soll stabilisiert werden.

Kosten

In sechs Jahren werden auf fünf Fluss-Kilometer 3,8 Millionen Euro in Hochwasser- und Naturschutz investiert.

Start

Die Flussaufweitung Rosenheim betrifft 1,2 Fluss-Kilometer und 500.000 Euro Kosten.

Mehr Chronik

Leserbriefschreiber wurde von Polizei...

Toter Taucher: Jetzt ermittelt die Mo...

"Ich hab' gewusst, dass die Eva das s...

Diana-Dokumentation trotz Protesten a...

Flugzeugabsturz in Frankreich: Drei D...

HELMUT STÖFLIN

 **Drucken**

 **Versenden**

Zurück